

## **MEMORIA**

El curso 1978-79, se inauguró el día 10 de noviembre, previa una reunión del Consejo Pleno de la Institución a las ocho de la tarde, presidiendo el acto el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, acompañado del Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación, representantes del Ente Preautonómico, Académicos y un nutrido público.

Se dio lectura por parte de la Secretaria, de la Memoria del curso anterior, detallando los acontecimientos más importantes, publicaciones, etc.

A continuación D. Jesús San Martín Payo, encargado del discurso inaugural expuso brillantemente el tema: «La Abadía de Husillos y su colección diplomática», extenso y cumentado trabajo que fue entusiásticamente aplaudido.

En este acto tuvo lugar la imposición de la Medalla de la provincia a D. Javier Cartés.

Nueva reunión del pleno de la Institución el día 26 de marzo de 1979, con el fin de rendir cuentas del ejercicio pasado. La venta de libros ascendió a 1.159.000 ptas., importe que fue íntegramente ingresado en la Diputación Provincial.

Se trató de una manera especial en esta reunión de organizar los actos del Centenario de Jorge Manrique, cuyo programa quedó definitivamente elaborado y del que se dio cumplido detalle al hablar de los homenajes. La Comisión encargada de elaborarle ha trabajado ininterrumpidamente desde el año pasado, para que todo esté a punto en la fecha convenida.

El día 30 de mayo se celebró la festividad de San Fernando, Patrono de la Institución, con una misa en la Catedral, en el altar del Santo y la tradicional comida de hermandad.

Posteriormente el día 7 de junio, se reúne el Consejo Pleno, para proceder a la votación de D. Angel Casas Carnicero, como Académico Numerario. La votación fue afirmativa por unanimidad, comunicándosele al interesado, cumpliendo los requisitos previstos en el Reglamento.

Antes de concluir el año, pero finalizado el curso al que nos referimos, el pasado día 13 de septiembre, se reunió el Consejo Pleno de la Institución, para nombrar representantes suyos en el Consejo de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Palencia. Por unanimidad recayeron los nombramientos en D. Emilio Polo Calderón, Presidente de la Diputación Provincial, y D. Guillermo Herrero Martínez de Azcoitia; como suplente, D.<sup>a</sup> Casilda Ordóñez Ferrer. Al ser incompatible con otros nombramientos semejantes los dos primeros, hubo que rectificar nombrando a D. Antonio González Lamadrid y en D.<sup>a</sup> Casilda para los representantes de la Institución en el Consejo, y como suplente se nombró a D. Jesús Castañón.

## **CENTENARIOS**

El día 20 de enero se celebró el II Centenario de D. Sebastián Miñano y Bedoya, los actos se programaron en unión con el Ayuntamiento de Becerril de Campos, de don-

de era natural el ilustre escritor. A las seis de la tarde el Presidente de la Diputación y los miembros de la Institución, asistieron a un acto de descubrimiento de una lápida conmemorativa en el Ayuntamiento de Becerril de Campos, participaron en él vecinos y autoridades del pueblo, habiendo una masiva participación popular. A continuación tuvo lugar un acto académico en el Salón de Actos de la Diputación Provincial, en el que dio una magnífica conferencia el profesor de la Sorbona Claude Morange, sobre la personalidad de Sebastián de Miñano y Bedoya.

Con motivo del Centenario la Institución preparó la edición de un libro, «Provincia de Palencia», que es una selección de textos referentes a la provincia de Palencia, del Diccionario Geográfico Estadístico de España y Portugal, de Miñano, y que fue realizado por D. Jesús Castañón, D. Guillermo Herrero y D.<sup>a</sup> María Valentina Calleja.

Durante la semana del 23 al 28 de abril, se celebró lo que la Institución ha denominado Semana Manriqueña, en la que se han concentrado una serie de Conferencias y Exposiciones para conmemorar el V Centenario de la muerte del poeta paredeno Jorge Manrique.

Tras muchas reuniones y programaciones, definitivamente la Semana Manriqueña quedó organizada de la siguiente manera:

Todos estos actos han tenido lugar en la Diputación de Palencia, permaneciendo las exposiciones abiertas al público mañana y tarde mientras ha durado la semana, habiendo asistido numerosísimo público a todas y cada una de ellas.

Dos han sido los libros publicados por la Institución con motivo del Centenario Manriqueño:

1. Coplas a la Muerte de Jorge Manrique. V Centenario, selección de poesías de habla hispánica entre numerosos participantes españoles e hispanoamericanos.

2. Bibliografía Manriqueña, de D. Manuel Carrión, documentadísimo trabajo de todo lo publicado sobre el poeta de Paredes.

Creemos que con todos estos actos programados en honor de dos importantes palentinos, la Institución ha realizado una feliz obligación.

## PUBLICACIONES

Cronológicamente según la fecha de aparición enumeraremos las publicaciones que a lo largo del curso pasado han aparecido en nuestra Institución:

- 1.º Provincia de Palencia - Sebastián Miñano y Bedoya.
- 2.º Número 41 de las publicaciones, con el siguiente sumario:

Memoria, por D.<sup>a</sup> María Valentina Calleja.

Movimientos literarios en Palencia: 1945-1975.—

Rocamador, por Angeles Rodríguez Arango y Jesús Castañón.

El Hospital de San Bartolomé y San Antolín, por Jesús San Martín Payo.

El tratamiento adecuado del «Hecho Religioso» en la próxima Constitución Española-1978, por Mariano Fraile Hijosa.

El Tormento de Goya.—Diálogo por Pablo Cepeda Calzada.

El Palacio Fortaleza de los Delgadillos en Castrillo de Don Juan (Palencia), por Pedro Lavado Paradinas.

Nueva villa romana en la provincia de Palencia, por M.<sup>a</sup> Valentina Calleja y otros.

- 3.º Coplas a la muerte de Jorge Manrique. Colaboración de poetas de habla castellana.

- 4.º Bibliografía Manriqueña, por Manuel Carrión.
- 5.º Número 42 de nuestra Revista con el siguiente su-  
mario:  
  
El tesoro romano de Valsadornín, por M.<sup>a</sup> Valentina  
Calleja.  
Alonso Berruguete, pintor, por Jesús Mazariegos  
Pajares.  
Testamento y otros datos de Juan de Villoldo, por  
Jesús María Parrado del Olmo.  
Reflexiones en torno a la publicidad del matrimonio  
en los sínodos palentinos después de Trento, por  
Mariano Fraile Hijosa.  
Estructura socioeconómica de la Tierra de Campos  
a mediados del siglo XIV (segunda parte), por An-  
gel Vaca Lorenzo.
- 6.º Organería en Tierra de Campos, por Daniel Birous-  
te y Santiago de Castro.
- 7.º Guía del Museo Diocesano, por D. Angel Sancho  
Campo.

Dentro de este apartado que confiamos se amplíe en el curso que hoy iniciamos, tenemos que lamentar el retraso de la «Historia de Astudillo», ajeno a nosotros, que hoy nos gustaría enumerarlo como de nueva aparición.

Se ha mantenido y aumentado el ritmo de intercambio y suscripciones, a la vez que la venta de Publicaciones, cada día es mayor.

En la Feria del Libro, como es habitual, la Institución ha participado activamente, teniendo nuestras Publicaciones una masiva aceptación.

Durante este curso pasado ha cesado como Presidente-Patrono de la Institución D. Angel Casas Carnicero, al cesar

como Presidente de la Diputación. La Institución le agradece el interés que siempre tuvo por todo lo referente a la misma y el impulso que durante su mandato ha dado a las Publicaciones y en general a todo lo referente a la I. Tello Téllez de Meneses, de la que en breve formará parte.

Coincidiendo con la Semana Manriqueña, tomó posesión el nuevo Presidente D. Emilio Polo Calderón, dándose por esta circunstancia que a un acto de la Institución fue al primero que asistió con tal, le agradecemos su presencia y le deseamos una fructífera etapa al frente de los destinos municipales. Sabemos sus grandes simpatías por esta Institución que no tiene más fin que estudiar a todos los niveles los problemas de la provincia, y él sabe que cuenta con el apoyo y entusiasmo desinteresado de todos sus miembros.

Y estas son, suscintamente enumeradas, las actividades de la Institución, dentro del curso 1978-79, de lo cual yo como Secretaria someto a la consideración de esta Asamblea.

Palencia, 29 de noviembre de 1979